
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н . С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

Орган Волгодонского горкома и Цимлянского райкома КПСС, Волгодонского городского 
и Цимлянского районного Советов депутатов трудящихсв Ростовской области.

Л- 205 (5662). Вторник, 29 декабря 1970 года.

Волгодонцы!
Отработаем 30 декабря 
на сэкономленных 
сырье, материалах 
и энергоресурсах!

110 НОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ

Год издания 40-й Щ  Цена 2 коп.

СЛОВО 
СДЕРЖАЛИ

В эти дни т ш л е к т и в  цеха дре* 
несноструж ечных плит Волгодон
ского лесоперевалочного комбина
та работает но измененной техно- 
■'Г'ттъ '  В цехе введена в  строй до- 
пол нк>5^  л технологическая ли
ния ш лифовки древесноструж еч
ных плит, которой раньш е не бы
ло. Теперь все плиты , прошедшие 
через форматно-обрезной станок, 
попадаю т на ш лифовку.

Дело в том, что по ряду причин, 
зачастую  не зависящ их от знания 
и опы та операторов формирую
щих маш ин горячего пресса, полу
чается разнотолщ ность вы пущ ен
ных плит. На одном конце, напри
мер, толщ ина плиты  составляет 
I!) миллиметров, а  на другом —  
19,5  миллиметра. Хотя разница и 

небольш ая, но при использовании 
плиты  зто может отрицательно 
сказаться  на качестве изделия, ко
торое изготавливается из нее.

О необходимости установки 
ш лифовальной линии давно велся 
разговор на комбинате. Н аконец, 

.он а введена в эксплуатацию . С ее 
помощью коллектив цеха добился 
значительного повы ш ения кач ест
ва выпускаем ой продукции. На 
1 ализацию  отправляю тся плиты  
1^дяой и той ж е толщ ины по всей 
площади.

Кроме того, к ак  бы операторы 
цеха ни старались, они не могут 
добиться такого полож ения, что
бы рабочая поверхность плиты  не 
имела ш ероховатостей. Теперь и 
этот и зъ ян  успеш но устраняется  
на ш лиф овальны х установках.

Н овая технологическая линия 
не только улучш ает качество вы 
пускаемой продукции. За счет нее 
укрепляется и экономика пред
приятия, в чем заинтересован 
весь коллектив. Реализуя шлифо
вальны е плиты , комбинат поду
чает от потребителей за каж ды й 
кубометр на 13 рублей 8 копеек 
больше, чем за неш лифованны е.

—  1! нынеш нем году мы уж е 
прош лифовали около пяти  ты сяч 
кубометров плит, —  рассказы вает 
бригадир ш лифовальной линии

А. А. Лещенко. —  За счет этого 
комбинат получил дополнительно 
более 65  ты сяч  рублей дохода.

П римечательно, что установка, 
наладка и запуск  ш лифовальной 
линии произведены  силами кол
лектива. Много труда и старания 
прилож ил оператор-бригадир А. А. 
Лещ енко. Он часто яв л ял с я  в цех 
за несколько часов до н ачала сме
ны , задерж ивался после работы. 
Добросовестно потрудились такж е 
и слесари-наладчики А. В. Анти- 
Феев и Б. У. Куликов.

Бригадир обучил своих помощ
ников работе на новой линии, при 
учил постоянно следить за рабо
той механизмов. Бригада шлифрв- 
ки  плит систематически перевы 
полняет сменные нормы выработ
ки. Средняя производительность 
коллектива составляет 143  про
цента к плану. В этом нем алая 
заслуга II. Щ иголева, А. Ефре
мова, В. М атвеевой, 0 . Харитоно
вой, Н. Селезневой, Н. Чичалпной 
и других.

Коллектив ш лифовальной линии 
30  декабря будет работать на 
сэкономленных м ергоресурсах. 
До этого бригада сберегла доста
точное количество электроэнергии 
и других необходимых ресурсов.

Н. ЗУРИН. 
наш внешт. корр.

ЗА СЧЕТ
экономии
30  декабря весь коллектив 

химкомбината будет работать на 
сэкономленных сы рье, материа
лах и электроэнергии.

Чтобы вы пустить продукцию , в 
этот день предприятию  потребует
ся сы рья и других ресурсов на 
сумму 1 3 7  ты сяч  рублей. Годо
в ая  ж е экономия химиков состав
л я ет  3 9 8  ты сяч рублей. Сэконом
ленны х ресурсов с избытком х в а 
тит для всех цехов комбината.

Н. КЛЮЕВ, 
работник комбината.

К оллективы  промыш ленных 
предприятий города Волгодон
ска досрочно, 2 4  декабря, как  
и предусматривалось социали
стическими обязательствами, 
заверш или план юбилейного 
года по реализации готовой 
продукции. Успешно выполнен 
такж е и годовой план строи
тельно-монтаж ны х работ, пере
возок груза и пассаж иров.

Сейчас волгодонцы продол
ж аю т вы пускать изделия сверх 
плана. А 30 декабря они будут 
работать на сэкономленных 
сы рье, м атериалах и энерго
ресурсах.

Механизатор колхоза «Кляч Ильича» Николай Стеманович Ля! 
бынцев впервые сел за руль трактора 22 года назад. В колхоз о 
знают его как трудолюбивого и умелого механизатора. Поэтому и 
поручают ему самые ответственные задания.

Добротно отремонтировав свой <гМТ3.50», Николай Степанович 
подвозит сейчас на ферму снлос и другие корма,

НА СНИМКЕ: Н. С. Лабынцев.
Фото А . Б урдю гова .

О Б Р А Щ Е Н И Е
Волгодонского городского комитета КПСС и исполкома 

горсовета депутатов трудящихся к рабочим, 
инженерно-техническим работникам и служ ащ им, 

ко всем трудящимся города Волгодонска.
ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
Вместе со всем советским народом трудящиеся 

наш его города прилагаю т максимум усилий к ре
шению новы х задач коммунистического строи
тельства, разви ваю т к  умножаю т успехи, достиг
нуты е в соревновании за  достойную встречу 
100 -лети я  со дня рож дения Владимира И льича 
Л енина. Сообщение о созыве очередного XXIV 
съезда Коммунистической партии Советского Со
юза вы звало новую волну политического и трудо
вого подъема, которы й способствовал досрочному 
заверш ению  всеми предприятиям и и организация
ми города заданий восьмого пятилетнего плана и 
успеш ному выполнению  соцобязательств.

До откры тия партийного съезда осталось три 
месяца. П атриотический долг волгодонцев— при
лож ить все силы  к  тому, чтобы день начала рабо
ты  вы сш его органа наш ей партии был ознамено
ван высокими трудовыми достижениями.

Волгодонской городской комитет партии 
и исполком горсовета депутатов трудящих
ся обращаются к рабочим, инженерно-тех
ническим работникам, служащим, ко всем 
трудящимся города с призывом с 1 января 
1971 года начать заключительный этап 
предсъездовской трудовой ударной вахты. 
На всех промышленных предприятиях, в 
строительных, транспортных организациях 
и учреждениях следует широко поддержать 
инициативу коллектива опытно-зкеперимен 
тального завода, который в честь партийно
го съезда решил досрочно, 25 марта, вы
полнить план первого квартала 1971 года.

В период трудовой ударной вахты  большой 
размах должно получить соревнование среди 
предприятий и  организаций, среди всех трудя
щ ихся Волгодонска за  право подписать общего
родской рапорт XXIV съезду КПСС. П редсъездов
ское социалистическое соревнование н аправ
лено на дальнейш ее изы скание резервов про

изводства, усиление борьбы за экономию и бе
реж ливость, повыш ение производительности тру
да, на соверш енствование работы.

Мы обращаемся н партийным, профсоюз* 
ным и комсомольским организациям с при
зывом помочь каждому труженику города 
определить свою роль, найти свое место на 
вахте с тем, чтобы желания каждого на
илучшим образом встретить съезд ленин
ской партии, его возможности были ис
пользованы полностью.

Необходимо принять самые эф фективны е меры 
к соверш енствованию  форм социалистического 
соревнования среди трудящ ихся, используя для 
этого большой опыт ленинской ю билейной удар
ной вахты .

Мы призываем всех комсомольцев и мо
лодежь города со всей силой молодого задо
ра и энергии включиться в проведение зак- 
томительного этапа предсъездовской удар
ной вахты, приготовить партийному съезду 
свои трудовые подарки, усилить работу по. 
коммунистическому воспитанию молодежи.

Для широкого оповещ ения трудящ ихся города 
о достиж ениях в  период ударной трудовой вахты  ’ 
необходимо использовать все формы устной и 
наглядной агитации: оперативной, всеобъемлю 
щ ей и действенной. Особое вним ание должно 
быть обращено на правильное использование прин 
ципов морального и материального поощ рения.

Дорогие товарищ и! Волгодонской городской 
комитет партии и исполком городского Совета де
путатов трудящ ихся вы раж аю т твердую уверен
ность в том, что трудящ иеся города сделаю т все 
для того, чтобы достойно встретить XXIV съезд  
КПСС и т*:ч самым внести свой весомый вклад в де 
ло вы полнения народнохозяйственны х планов п е р - , 
вого года новой пятилетки .

Ж елаем всем коллективам  победы -в соревно
вании, новы х успехов во славу наш ей Родины!,

Отвечая 
на призыв
Бригада бетонщиков Цимлянского завода ж е

лезобетонных изделий, которую возглавляет Иван 
Трофимович Ботнаков успеш но вы полняет свои 
социалистические обязательства в честь предсто
ящ его XXIV съезда КПСС. Еще 18  декабря бетон
щ ики заверш или свое годовое производственное 
задание и сейчас выдаю т продукцию сверх плана.

Д ля сельских строек выпущ ено различны х ж ел е
зобетонных изделий почти на 1 0  ты сяч  рублей 
больше, чем предусматривалось годовым заданием.

Рабочие В. Коржов, И. Попов, С. Леонтьян, 
Г. Давыдова, В. Ш аркова, А. Коржова вклю чи
лись в борьбу за экономию сы рья и материалов. 
О твечая на призы в коллекти ва Волгодонского 
опытно-экспериментального завода, члены  брига
ды обязались вы полнить план первого квартала 
будущего года к  2 5  марта.

В. СЫСОЕВ,
председатель группы народного нонтроля

завода.

В поле—пять снегопахов
Н аличие снега сулит хороший 

запас влаги  в почве. Н а поля 
озимой пш еницы  вы ш ли п ять  трак 
торов со снегопахами. Три из 
снегозадерж иваю щ их приспособ
лений изготовлены в колхозных 
мастерских.

Среди механизаторов колхоза 
имени Орджоникидзе в  честь 
XXIV съезда КПСС развернулось 
соревнование sa высокую  в ы ра

ботку. Хороших показателей в 
труде добиваю тся трактористы
А. Б еляевский , А. С л е з о в, 
II. Гриб. При норме 1 0 0  ге к та . 
ров они формируют снеж ны е 
валы  на 1 1 0 — 1 1 5  гектарах . 
А всего снегозадерж ание прове
дено на 2 0 0 0  гектарах  из 
1 3 0 0 0  плановы х.

Б. ТЕРЕНТЬЕВ,
ГЛЗвпсш ЭГрвпиМ- ,,
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О Б Щ Е С Т В Е Н Н Ы Й  с м о т р  
З И М 0 В К И ~ С К 0 Т А

Вечерняя Дойка корон закон чи
лась. Мария Н иколаевна Кузнецо
ва слила в молокомер последние 
капли молока, тщ ательно вы мы ла 
ведро горячей водой, принесенной 
из котельной, прополоскала поло
тенце. Но перед тем, к ак  до сле
дую щего утра покинуть ферму, 
взглядом рачительной хозяйки, 
проверила, как  себя чувствую т 
коровы, есть ли корм в ясл ях ...

Так поступает не одна Мария 
Н иколаевна. Беспокоятся о деле 
псе доярки ж ивотноводческой 
фермы первого отделения Добро
вольского мясосовхоза, все соблю
дают требования производственной 
санитарии и личной гигиены. Но 
все-таки  из сданных государству 
на lf i  декабря 3 3 1 9  центнеров мо
лока (а  это на 71  центнер больше 
годового задания) 3 4 5  килограм
мов оказалось некачественны м, 
хотя и не по вине доярок.

На ферме два дойных гурта. Нх 
коллективы  по призы ву егорльг 
чаи вклю чились в соревнование 
за высокое качество молока, за 
дальнейш ий рост его производст
ва. Условия для этого есть. Ж и
вотные размещ ены в добротных 
типовы х помещ ениях, где меха
низированы  трудоемкие процес
сы. Гурты обслуживаю т стабиль
ные, квалиф ицированны е кадры 
доярок и скотников, среди кото
рых е.сть классны е специалисты . 
Д оярка Г. Чипорушко, например, 
явл яется  животноводом первого 
класса , у доярки М. М исько— вто
рой класс. Такой ж е класс имеет 
скотник И. Емельянов. Сейчас 
идет зим няя учеба животноводов. 
По ее заверш ении число классны х 
специалистов на ферме увеличит
ся.

В хозяйстве реш или самым 
серьезным образом зан яться  к а 
чеством продукции. На ферме соз
дается лаборатория для определе
ния к ач ества  молока, есть и л а 
борантка. В скором времени н ач 
нет работать прачечная, где будет 
стираться  спецодежда. Созданы 
хорошие производственные усло
вия для труж еников.

Но тем досаднее одна сущ ествен 
ная  недоделка: состояние моеч
ны х залов. В них не действует 
канализационная система, не под
ведена горячая вода. Доярки носят 
воду ведрами из котельной. Между 
тем устранение этих неполадок 
под силу и совхозным слесарям.

Б. КОСТИН.

Работает 
в саду звено
Несколько лет на первом от

делении Добровольского мясо
совхоза работает звено по ухо
ду за лесополосами и фрукто
вым садом.

В звене 12 человек. В этом 
году они обрезали фруктовые 
деревья на площади свыше 30 
гектаров из 79 плановых, очи
стили около десяти гектаров 
лесополос.

Коллектив звена выполня
ет сменные задания на 110— 
120 процентов. Хорошо трудят 
ся Ева Емельяновна Приходь
ко, Антонина Петровна Малюги 
на, Наталья Яковлевна Федор- 
чук и другие.

0. АНИСТРАТОВА, 
рабочая отделения.

По новому 
способу

Л А Б О Р А Т О Р И И  синтетических ж ирозаменителей ф илиала  
В Н И И С И Н Ж  под руководст вом кандидата технических наук

Г. И. М осквиной закончена разработка нового способа совмещ енного  
получения  илк'илсулыратов и спиртов ф ракции С-5— С-9. П о лучен на я  
очищ енная паста алкилсульф ат ов являет ся основой д ля  п р о и зво д 
ства м ою щ их средств.

Н овы й способ будет содействовать увеличению  вы пуска ст ираль-т ' 
ных по р о ш ко в , пасты и др уги х  м ою щ их средств, которые находят  
ш ирокое прим енение в быту.

п  ПОПОВ,
руководитель группы научно- технической информации.

В первой половине декабря в 
цехе древесноструж ечны х плит 
лесоперевалочного комбината вы 
шло два номера стенны х газет: 
общ ецеховая «Конвейер» и стен
н ая  газета коллектива смены «Б» 
«За творческий труд». 5 декабря 
наш  народ праздновал День Со
ветской К онституции. Этот празд
ник цех отметил, работая уж е в 
счет 1 9 7 1  года. План 1 9 7 0  года 
он вы полнил еще 2 декабря. 
Именно Советская Конституция 
гарантирует рабочему классу  и 
всем советским людям право на 
труд. Ц еховой коллектив ДСП по
казал , что умеет воспользоваться 
этим правом. Об этом и ш ла речь 
в передовой статье газеты  «Кон
вейер».

С мыслями, вы сказанны м и в 
заклю чительной части передовой 
статьи, где говорится о горячем 
ж елании  коллектива цеха древес
ноструж ечны х плит встретить 
XXIV съезд партии новыми у с 

пехами в труде, перекликается 
статья  Н. Зурина «Н австречу 
съезду КПСС». Автор говорит о 
том, что 1 9 7 0  год мы назвали  
ленинским, юбилейным, а 1 9 7 1  
год назовем годом партийного 
съезда. И, если в 1 9 7 0  году цех 
ДСП добился зам ечательны х пока-

На газетном столбце предостав
лено слово и молодежи. Комсо
мольский вож ак  цеха 3. Дербене- 
и а  рассказы вает о тех комсомоль
цах , которые из рядов ВЛКСМ 
при няты  в КПСС. Это Владимир 
Т аняш ин, С ветлана Крош нева и 
другие. Комсомол явл яется  вер-

О Б З О Р  С Т Е Н Н О Й  П Е Ч А Т И

зателей (досрочное выполнение 
сначала пятилетнего плана, за 
тем годового, первого места в со
ревновании по комбинату за тре
тий к в ар тал ), то в 1 9 7 1  году надо 
достичь новы х верш ин в труде.

Слесарь Б . У. Куликов в своей 
статье «С заданием справлю сь» 
говорит1 «В 1 9 7 1  году в нашем 
цехе пройдет реконструкция. В 
честь предстоящ его съезда я , к<>к 
коммунист, обязую сь справиться 
с заданием, которое пол уч у ...» .

ным помощником партии, ее ре
зервом. А в предсъездовские дни 
комсомолия цеха обязуется рабо
тать еще лучш е.

В газете «За творческий труд» 
рабочие смены «Б» вы сказы ваю т 
свои мысли по поводу напечатан
ной в «Молоте» статьи «Мы за 
все в ответе», передовика произ
водства К. Селютина. В передови
це газеты  «Слово рабочего» гово
рится, что автор статьи « к ак  бы 
угадал наш и мысли, ' правильно

указал  на то, что надо прививать 
молодым».

В заметке К. М аслова «Поддер
живаю » говорится о тех успехах, 
которых достигла смена, но такж е 
подчеркивается, что не все еще 
нами сделано. Автор призы вает 
прививать всем работающим в сме
не чувство рабочей бережливости.

Оператор сушильного" отделения 
И ван Линник касается  другого 
важного вопроса. Его смысл з а л о 
ж ен  в самом заголовке статьи 
«Растить надежную  см ену»: «Нам 
надо учить молодых не только 
грамотно технически работать, но 
и любить свое дело».

Автор перечисляет, как  много 
нами, кадровыми рабочими, сдела
но в цехе и для цеха и делает 
правильны й вывод: «вот и хочет
ся все это передать в надеж ные 
руки» .

Одобряет статью  К. Селютина п 
рабочая М. П олякова.

3. ПЕТРОВ.

Тема газет—предсъездовское соревнование

В ОЛГОДОНСКОЙ фабрике хим
чистки нет еще и года. Но 

коллектив ее успел за это время 
завоевать признание у населения. 
Вот что, например, записано в 
книге отзывов: «Вынош у благо
дарность за хорошее качество 
чистки „  культурное обслуж ива
ние. А. Ш ам аева». «Впервые при
шлось мне стирать белье на фаб
рике, и я  убедилась как  это об
легчает труд. Л. Л озовая». «Сдан
ны е мною вещ и хорошо почищ ены. 
И алам арчук».

И вот мы на этой фабрике. 
Больш ая комната, где приним ает
ся и вы дается владельцу одежда, 
сданная для чистки. На веш алках 
аккуратно развеш ены  пальто, 
пл атья , костюмы, шапки.

— Это уже почищ енные и по
глаж енны е вещ и ,— говорит к ас
сир-приемщ ик Г. А. Д еркунская.

Дальш е стоят агрегаты , с по
мощью которых производится 
чистка. О казы вается, непростое 
это дело. Надо знать , каким  хим и
катом и как  почистить костюм 
или ш ляпу. А ппаратчица П. II. 
Великоданова говорит:

— Можем удалить любые све
жие пятна с костюма в присутст
вии заказчи ка.

На наш взгляд, фабрика не
правильно названа химчисткой. 
Дело в том, что здесь но только 
чистят одеялу , но и перекраш ива
ют ее в другие цвета (снимок вни
зу), гладят, стирают. Вот простор
ный салон самообслуж ивания с 
установленны ми агрегатами. Не
сколько ж енщ ин сами стирают 
белье. (Снимок вверху справа).

Собственно, стираю т не они, а м а
шины. Х озяйки только заклады ва
ют белье, наж имаю т кнопки уп-? 
равления. Как это делать, объяс
нит инструктор Т. А. Морозова. 
Тут ж е молено вы суш ить белье, 
погладить и унести домой ак к у 
ратно сложенным. За слирку ки 
лограмма сухого белья, надо за
платить всего 2 0  копеек. Говорят., 
что это очень выгодно. А главное, 
экономится время, которого веег-

Фоторепортаж =

ХИМИЯ
да не хватает женщ инам.

К оллектив фабрики освоил но
вы й вид услуг. Внедрена стирка 
индивидуального белья с гарантий 
ным сроком выполнения заказа.

— Утром я  сдала белье,— гово
рит А. Т. П олтавцева,— а вечером 
получила его постиранным, погла
женным. II заплатила за три к и 
лограмма один рубль 17 копеек.

Интересен процесс глаж ения. 
Здесь нет утюгов, которым,, поль
зую тся хозяйки дома, lice механи
зировано. lie;», утюга про
паривается костюм, под прессом 
гладят его. За минуту К. Г о и г е -  
ж ева может вы гладить одеяло, 
(снимок слева в центре).

Но желанию  заказчи ка ш вея 
Т. Артамонова может произвести 
мелкий ремонт одежды (снимок 
вверху слева).

Недавно на фабрике созданы 
комплексные бригады. Переход на 
такой метод работы заставил  всех 
освоить по нескольку рабочих 
мест. В результате коллектив фаб
рики вы полняет теперь значитель 
но больше заказов. Не случайно 
производственный план юбилейно
го года выполнен на 17 дней рань
ше срока.

— Раньш е ап паратчику х и м ч и ^  
стки случалось нечем было зани-

В БЫТУ
маться, в то время, как  о т п о р а ;  
ку, как  говорят, п р п х о у г ^ Г в и .т ч ' 
ком в ер теться ,— рассказы вает ди
ректор фабрики А. И. Ш уваев. —  
Теперь в свободную минуту все 
помогают друг другу. Заказы  вы 
полняю тся быстрее.

В целях  лучш его и более удоб
ного обслуж ивания населения соз
дано несколько приемных пунктов: 
на фабрике, при мастерской «Каб
лучок», Цимлянском доме бытово
го обслуж ивания, на некоторых 
промыш ленных предприятиях.

Работники фабрики сделали все 
для того, чтобы как можно полнее 
освободить человека от забот, 
дать ему возможность лучш е от
дохнуть. За это и благодарят их 
люди.

И. САШКИН.
Фото А. Бурдю гова .

t  н атк н и *  ■ «»«*»«*»•
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Земля—народное богатство

Лесомелиоративные звенья нужны
П ыльны е Пури наносят большой 

ущерб народному хозяйству. Они 
вы дуваю т .мелкозем на возвы ш ен
ных участках , оголяя при этом 
корневую  систему растений, в ы 
дуваю т семена, иссуш аю т почву, 
разруш аю т ее плодородный слой. 
Не меньш ий вред на склонах 
приносят земле веш ние и дожде
вы е воды.

Бороться с эрозией почв можно 
лиш ь при помощи целого комп
лекса агромероприятий. В нашем 
районе противоэрозийная борьба 
ведется не первый год. На землях 
заложено немало полезащ итны х, 
овраж но-балочных насаж дений, а 
такж е лесонасаж дений на песках и 
смытых землях. Система лесны х 
полос обеспечивает за счет снего
задерж ания накопление влаги  в 
почве, уменьш ает скорость ветра, 
защ ищ ает почву от эрозии и н а 
ряду- с другими агроприемами 
позволяет чтрлучать из года в под 
стабильны е урож аи сельхозкуль
тур.
j Особенно широко лесопоса- 

ночные работы развернулись в 
десятилетие. Если с 

I нГТ8 по 1948 годы в районе

были заложены лесонасажде
ния на 132 гектарах, то за 
1961— 1970 годы — уже на 
6432 гентарах.

П олезащ итные лесные полосы 
размещ ались по границам полей 
севооборотов на расстоянии 1 0 0 0  
и более метров друг от друга. 0д 7 
нако в нашем районе основные по
лезащ итны е лесополосы должны 
разм ещ аться через 3 5 0 — 4 0 0  мет
ров. После проведенного обследо
ван ия, экспедиция «Союзгипро- 
лесхоз» наметила в ближайш ие 
годы увеличить площадь нротиво- 
эротииных насаж дений в Ц им лян. 
ском районе еще на 4G 40 гек та
рах. Кроме этого, в предстоящ ей 
пятилетке необходимо выполнить 
комплекс мероприятий по борьбе 
с водной и ветровой эрозией. 
Н амечается внедрить специальны е 
противоэрозионные обработки 
почвы  (бороздование, лункова- 
ние, валко'вание) на зяби, по ухо
ду за чистыми парами и пропаш 
ными культурам и на 3 2 ,5  ты сячи 
гектаров.

П редполагается такж е сеять 
озимые на 1 3 ,8  ты сячи гектаров 
с валкованием и прикаты ванием

противоэрозионными каткам и , 
провести щ елевание посевов ози
мых на склонах круч в 2 — 3 
градуса на 7 ,2  ты сячи гектаров, 
внедрить и освоить почвозащ ит
ные севообороты и полосное разм е
щ ение культур  на 6 0 0 0  гек
таров, улучш ить пастбищ а на 
склонах, залож ить лесонасаж де
ния на песках, оврагах, балках и 
других неудобных землях на 
1 3 5 0 0  гектарах . Намечено про
вести террасирование, раскорчев
ку кустарников и другие меро
п ри ятия, направленны е на эф
фективное использование каждого 
гектара земли.

Уже в прошлом году были про
ведены опытные посевы  озимой 
пш еницы  но безотвально обрабо
танной почве по методу академика
А. П. Бараева . Сделали это земле
дельцы  колхоза «Клич И льича» и 
третьего отделения Добровольско
го мясосовхоза. Было установле
но, что урож айность на участках , 
обработанных по новому методу, 
была выш е, чем па участках, 
вспаханны х обычным способом и 
засеянны х рядовыми зерновыми 
сеялками.

Н ынеш ней осенью посевы ози
мой пш еницы  на почве, обработан
ной противоэрозионными сель
скохозяйственны ми орудиями, 
расш ирены .

До последнего времени проти- 
воярозионные работы в хозяй
ствах района проводились лесхо
зами. Большое участие в этих ра
ботах но своей инициативе при
нимали колхозы имени Орджони
кидзе и «Клич И льича». Они про
водили подготовку почвы и уход 
за меж дурядьями лесны х полос.

Статья 27 Основ земельного 
законодательства требует от 
землепользователей проводить 
эффективные меры по повыше
нию плодородия почв, осущест
влять комплекс организацион
но-хозяйственных, агротехни
ческих и других мероприятий 
по предотвращению ветравой и 
водной эрозии почв, не допус- 
кать процессов, ухудшающих 
состояние земли.

По руководители некоторых хо
з я й с т в  района не выполняю т Ос
нов земельного законодательства. 
Мало того, вместо помощи, они 
препятствую т проведению проти- 
воэрозиониых работ. Руководи
тели Добровольского и Дубенцов- 
ского мясосовхозов, П отаповско
го зерносовхоза с запозданием рас. 
считы ваю тся с. Романовским мех- 
лесхозом за выполненные работы 
но посадке лесных полос. Нти хо
зяйства несвоевременно выделяю т

землю для посадок, из-за чего не 
вы держ ивается агротехника подго
товки почвы, уходят сроки поса
док насаж дений. Бы ли случаи , 
когда подготовленная почва и да
же посаж енны е лесополосы засе
вались другими сельхозкульту
рами.

Л есонасаж дения в хозяйствах 
не охраняю тся, молодые деревца 
травятся  скотом. Руководители 
колхоза «Больш евик» отказались 
вы делить землю для посадки по
лезащ итны х лесополос, хотя по 
решению райисполкома колхозу 
весной J 9 7 1  года необходимо рас
ш ирить их на 30  гектаров. Боль
шим недостатком яв л яется  и тот 
факт, что ни в одном хозяйстве 
района нет лесомелиоративных 
звеньев, члены которых круглы й 
год вы полняли бы комплекс работ 
по борьбе с эрозией почвы, уха
ж ивали за лесонасаж дениями.

Такие звенья созданы в Гриба* 
новском районе Воронежской об
ласти. Они укомплектованы  опы т
ными кадрами, в распоряж ение 
которых передана необходимая 
техника. Члены звена поощ ряю т
ся и морально, и материально. 
Опыт работы соседей следует взять 
на вооружение, сделать все для то" 
го, чтобы каж ды й гектар  земли да 
•вал максимальную  отдачу.

В. ЧЕТВЕРТАКОВ, 
инженер-лесомелиоратор 

управления сельского хозяйства 
райисполкома.

В винсовхозе „Октябрьский < <
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СТАНКИ Р Ш А Ю Т
и  ПОЛНУЮ м о щ н о с т ь
П Р О С Т О Р Н А Я , с в е т л а я  м а с т е р с к а я  с о в х о з а  н а п о л н е .  

н а  р о в н ы м  г у л о м . У  т р а к т о р о в  р а б о т а ю т  м е х а н и з а 
т о р ы .

М ы  о с т а н а в л и в а е м с я  у  т р а к т о р а  « Т - 2 8 » .  Т р а к т о р и с т  
И в а н  Я й ч е н я  (снимок вверху) с л а в н о  п о т р у д и л с я  в э т о м  
г о д у  н а  с в о е й  м а ш и н е . О б р а з ц о в о  в ы п о л н и л  м е х а н и з а т о р  и 
р а б о т у  п о  з а к р ы в к е  в и н о г р а д н о й  л о з ы .  П о  п о л т о р ы  —  д в е  
н о р м ы  в ы р а б а т ы в а л  в с м е н у .

А  с е й ч а с ,  к о г д а  в  п о л е  д е л а  н е т , Я й ч е н я  р е ш и л  к а к  
м о ж н о  т щ а т е л ь н е е  п р о в е р и т ь  в с е  у з л ы  т р а к т о р а .  С к о р о  е г о  
м а ш и н а ,  к а к  и  м н о г и е  д р у г и е ,  с т а н е т  н а  л и н е й к у  г о т о в ,  
н о с т и .

С  у т р а  д о  в е ч е р а  р а б о т а ю т  н а  п о л н у ю  м о щ н о с т ь  в с е  
с т а н к и  и в  т о к а р н о м  ц е х е .  В е д ь  з а к а з о в  т а к  м н о г о , ч т о , 
н а п р и м е р ,  т о к а р ь  К о н с т а н т и н  Ф и д и н  (на снимке внизу) 
е д в а  у с п е в а е т  в ы п о л н я т ь  и х . Л и ш ь  б л а г о д а р я  у м е н и ю  
м а с т е р а ,  р а б о т а  с д а е т с я  в  с р о к .

А , Б У Р Д Ю Г О В .
Ф ото автора .

Долголетие машин

Тематические лекции
При Рябичевском винсовхозе 

фздана группа всеобуча по про
паганде правовых знаний среди 
рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих хозяйст
ва. Состоялось второе занятие 
группы. Его провел прокурор рай

она Н. В. Самохин. Он прочитал 
лекцию на тему' «Новый закон о 
труде».

После лекции был организован 
вечер вопросов и ответов. На 
вопросы присутствовавших отвеча 
ли прокурор района т. Самохин,

директор совхоза т. Плющев, пред
седатель рабочкома профсоюза 
т. Петренко, секретарь партбюро 
т. Стихин и другие.

Проведено занятие и в группе 
правовых знаний при Цимлян
ском винсовхозе.

1рактор движ ется но ровному 
нолю на самой высокой скорости, 
ilo вот тракторист II. К. Оленин 
увидел впереди ры твины  и ухабы. 
Он до предела снизил скорость, 
аккуратно провел трактир через 
неровный участок и вновь дал 
газ.

М еханизатор, всегда отличался 
хозяйским отношением к вверен
ной технике. А познакомивш ись с 
Письмом ЦК КПСС, Совета Минисг 
ров СССР, БЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«Об улучш ении использования 
резервов производства и усилении 
режима экономии в народном хо
зяйстве» , стал сознательнее .бо, 
роться за экономное, бережное от
ношение к маш инам. Вместе со 
всеми механизаторами О ктябрь
ского винсовхоза он принял обя 
зательства но экономии и береж
ливости. В прошлом году за эко
номию горю че-смазочных м атериа
лов и деталей трактора, увеличе
ние межремонтных сроков пробе
га маш ины , механизатор занял 
первое место в совхозе. II в этом 
году среди механизаторов он счи
тается  одним из лучш их. Сэконо
мил более ста рублей.

Но не только Н. К. Оленин бе
реж ет свою машину. Все м ехани
заторы совхоза в ответ на Письмо 
стали лучш е эксплуатировать тех
нику, экономят горю че-смазочные 
материалы, запасны е части.

Лет ш есть работает на одном и 
том ж е тракторе « Т -3 8 »  м еханиза 
тор В. II. Д митрук. II каж ды й год 
вы рабаты вает до 9 0 0  гектаров 
мягкой пахоты , что намного вы 
ше нормы. М еханизатор более чем 
вдвое увеличил срок работы трак 
тора до капитального ремонта. 
При норме 2 1 0 0  гектаров мягкой 
пахоты , он сделал 4 8 0 0  гектаров. 
Т акж е работают механизаторы 
М. Д. Я йченя, А. А. К равчук, 
Б. М. Лапш ин, А. Д. Логвинов и 
другие.

В елика заслуга механизаторов и 
в том, что за три последних го ля

еж едневная вы раоотка на трактор 
в гектарах мягкой пахоты  увели
чилась вдвое. К концу этого года 
она была доведена до 4,(> гектара. 
На горю че-смазочных материалах, 
запасны х частях  передовые води
тели сэкономили не одну ты сячу 
рублей.

15 эти дни ведетея подсчет 
сэкономленных средств за счет 
меронрияний, намеченных коллек
тивом после обсуждения Письма. 
Сумма должна быть немалой. Ведь 
в хозяйстве на учет взяты  каж дая 
деталь, агрегат, . ремонтные мате
риалы, установлен контроль за их 
расходованием. Кроме этого, в 
совхозе наказы ваю тся рублем меха 
низаторы, допустивш ие преж де
временный выход из строя деталей 
и узлов маш ин, а береж ливые —  
поощ ряю тся. За увеличение сроков 
службы авторезины , за сэконом
ленны е материалы  водителям ста
рых машин вы плачивается  4 0  
процентов сэкономленной суммы, 
а новы х— 20 процентов.

Много вним ания механизаторы  
совхоза уделяю т сохранности ма
ш ин в период зимней консерва
ции. Детали покры ты  слоем анти
коррозийной смазки, маш ины вы 
ставлены  на козлы . О том, к ак  мы 
храним технику, лучш е всего го
ворят итоги районного смотра- 
конкурса. За сохранность машин 

'наш им  механизаторам присуждено 
одно из первы х мест в районе.

П о-хозяйски относиться к  тех
нике, бороться за экономию, бе
речь каждую  деталь зовут нас 
обязательства, взяты е в честь 
XXIV съезда КПСС. Это знамена
тельное событие мы планируем 
встретить новыми успехами в тру
де, увеличением  сроков службы 
машин. С опережением графика 
качественно готовим тракторы  к 
весенне-полевы м  работам. Боль 
ше, чем запланировано в чет

вертом квартале, отремонтирова
но ][ сельхозинвентаря.

С. КРАВЧУН,



Рассказы о ветеранах

ЛЮБИМАЯ ПРОФЕССИЯ
I .

Все, кто работал на Ц имлян
ский ГЭС, с уваж ением  произно
сят имя Т. С. Бевзю ка.

Слесарь по профессии, он поль 
зуетгя  в Ц имлянске известно
стью как  умелец, который по 
слесарной части может все. Мы 
встретились с Трофимом Серге
евичем в машинном зале гидро
электростанции, где он что-то 
мастерил.

—  Р асскаж ите, как  вы  стали 
энергетиком? —  поинтересова
лись мы.

— Было это в 1 9 3 3  году. Я с 
семьей приехал в Среднюю 
Азию и поступил работать сле
сарем на строительство Чирчик- 
ской ГЭС. С тех пор своей про
фессии не менял. В годы войны 
дошел до Берлина, И здесь при
годилась моя профессия. После 
нескольких ранений, когда по
правился, меня перевели слеса
рем в оруж ейные мастерские.

О кончилась война. Я стал 
работать слесарем на Ч ирчикс- 
ком каскаде ГЭС, затем —  на 
Ц имлянской ГЭС. Годы уж е не
молодые, но по-преж нему, не
смотря на то, что пенсионер, ра
ботаю в своем родном коллекти
ве.

Выбрав профессию энергетика, 
Бевзюк не изм енил ей до сих пор.

II.
От слесаря до начальника цеха 

— таков путь ветерана энергети
ки А. М. 1‘ыданова. Волее 30  лет 
своей ж изни посвятил он ГЭС. 
После демобилизации из армии в 
1928  году работал слесарем на 
дизельной электростанции города 
Таш кента. Затем — на строитель
стве ГЭС Чирчикского каскада, 
где начинал слесарем, а потом 
стал начальником  цеха.

По возвращ ении из армии Ры- 
данов имел всего два класса обра
зования, а в 1 9 5 0  году ж е за 
кончил Средне - А зиатскую  про- 
м ышленную академию .

Когда стали строить крупны е 
гидростанции, его потянуло на 
необжитые места. Просьба това
рища Ры данова была удовлетво
рена. Н аправили его на Ц имлян
скую ГЭС начальником  турбинно
го цеха, где и работал до пенсии.

— Недавно прочитал в газете, 
что в Средней Азии строится 
электростанция мощностью более 
четы рех миллионов мегаватт. 

Вот это масш табы! —  восхищ ает
ся  ветеран энергетики успехами 
родной ему отрасли.

И. СЛУЖИВЕНК08, 
инженер ГЭС.

Человек выходит на пенсию
Совсем недавно перед рабочими 

завода, которые посвятили мно
гие годы труду на производстве и 

собирались вы йти на пенсию, стоял 
целы й ряд проблем. И первая из 
них— к ак  оформить пенсию, хва
тит ли стаж а и где его искать- 
Совсем по-другому вы глядит офор 
мление на пенсию после принято
го в прошлом году (9  апреля 
1 9 0 9  года) П остановления Совета 
Министров об улучш ении работы 
по социальному обеспечению тру 
дящ ихся.

В соответствии с этим поста
новлением, на нашем опытно-экс 
пернментальном заводе была соз
дана специальная комиссия. 
Возглавил ее С. В. Морозов, со
трудник' отдела кадров ВОЭЗ- Те
перь работникам, уходящ им на 
пенсию, никуда не надо ездить. 
Оформлением пенсионных доку
ментов заним ается эта комиссия.

Н ачинала комиссия свою рабо 
ту  с того, что подготовила спи
сок товарищ ей, которым предсто
яло уйти на пенсию. По мере 
приближ ения этого времени чле
ны  комиссии собираются и
рассматриваю т кому и какие

необходимы документы . Если не 
хватает стаж а на одном произ
водстве, комиссия делает запрос 
на подтверждение производствен 
кого стаж а туда, где работал 
данны й товарищ . В обязанности 
этой комиссии входит и надзор 
за трудоустройством рабочих л 
служ ащ их завода, которые поте
ряли трудоспособность или полу
чили инвалидность. Так, напри
мер, когда заливщ ик литейного 
цеха Г. И. Морозов по состоянию 
здоровья не смог работать по 
своей специальности, комиссия 
добилась, чтобы его перевели на 
другую работу. Он стал конт
рольным мастером. По той же 
причине кузнец  И. С. Сухов стал 
работать слесарем. Таких приме
ров немало.

Комиссия заним ается такж е 
организацией занятий  для и н ва
лидов, ж елаю щ их приобрести 
другие специальности. В этом 
году, например, новые профессии 
приобрели восемь человек.

Подошел день, когда человеку 
надо идти на заслуж енны й от
дых. Его приглаш аю т в отдел 
кадров, в торж ественной обста

новке вручаю т пенсионное удос
товерение и подарок от коллектн 
ва завода. В юбилейном году мы 
проводили на отдых ветеранов 
труда тт. Н агибина Н. С.— ак к у 
муляторщ ика транспортного це
ха, Дырду Т. Ф .— работника ли
тейного цеха, Будакова A. II. — 
рабочего с парокотельной и дру
гих.

С уходом товарищ ей на пен
сию, комиссия ни в коем случае 
не забы вает о них. Нм оказы вает 
ся  материальная помощь в слу
чае необходимости, от имени кол
лектива завода их поздравляю т 
с праздниками. Пенсионерам и 
членам их семей при распределе
нии путевок в этом году было 
выделено 5 0  путевок в санато
рии и 2 0 —в дома отдыха. Ч еты 
ре квартиры  получили в Волгодон 
ске семьи пенсионеров в тек у 
щем году.

Такой порядок оформления 
пенсий говорит о новой заботе 
наш его государства о человеке.

П. ДУРИЦКИЙ, 
наш рабкор.

Редактор М. КИСЕЛЕВ.

В синих блестках
белый иней: 

Описать — не сыщешь
слов... 

Вот она, моя Россия,
В синей свежесви снегов. 

Ю . Н Е И З В Е С Т Н Ы Й . 
Ф ото  А. Бурдю гова .

Нужна ли 
аптечна в

На дороге произошла авария. 
Пострадал человек. Чтобы спасти 
его, нужно оказать ему медицин
скую помощь. Дорога каж д ая  се
кунда. Обычно первыми появля
ются у места происш ествия води
тели автомаш ин и мотоциклов. 
Они и доставляю т пострадавш его 
в больницу. Но прежде ему надо 
оказать первую помощь. П риоста
новить, например, кровотечение. 
А все ли водители могут это сде
лать? Нет.

Одни не могут это сделать по
тому, что нет у них под рукой ни 
бинта, ни йода. Другие не знают, 
как  и какую  нужно оказы вать 
помощь.

Вот почему следует добиться 
такого полож ения, чтобы на к аж 
дой автомаш ине, тем более в авто
бусе, были аптечки первой помо
щи. На больш инстве автобусах 
имеются специальны е яп1ики, но 
они пустую т, так  как  нуж ны х ап-

автобусе?
течек в продаже нет. А аптечки 
эти необходимы не только на с щ -  
чай аварии. Ведь и водители по
рой наносят себе травму при рабо
те. Удобно ли бежать куда-то за 
бинтом или другим лекарством?

Хорошо было бы, если бы мед
работники провели специальны й 
инструктаж  с водителями пред
приятий  о том, как  оказать пер
вую помощь пострадавш ему. Дело 
это несложное, но необходимое.

Да и торговым работникам надо 
позаботиться о том, чтобы завезти  
в город аптечки первой помощи. 
Будь они в продаж е, предприятия 
охотно закупили бы их для своего 
транспорта. Не отказались бы от 
аптечки и владельцы  личны х м а
шин.

В. ТУР,
старший госавтоинсмитщ).

В. КОРЯВЫЙ,
внештатный сотрудник ГАЙ.

Комсомольский 
«ОГОНЕК»

Н а д н я х  молодеж ь хутора 
П  арш икова  про вела  ком со
м ольский «Огонек».

О коло 50 человек собралось  
в хуторской столовой. Ю нош и  
и девуш ки  в торжественной об
становке чествовали победите-, 
лей  социалистического соревно
ва н и я  ю билейного года А н н у  
М аркину и А лекса н д р у  Батако- 
ву  —  д оярок третьей м олочно
товарной фермы , А лекса н д р у  
Ф илатову  —  д о яр ку  второй мо
лочнот оварной фермы и к о л х о з 
ного ш офера Е вгени я  Сорокина.

О трудовых усп еха х  м олоды х  
победителей соревнования  рас
сказала  Н ина И ва н о вна  Оськи- 
на  —  заместитель секретаря 
партийного бю ро ко лхо за  
«Искра».

П осле  поздр а влен и й  и об
мена опытом за  круглы м  сто
лом , в честь ударников труда, 
силам и ко лхо зно й  самодея» 
тельности бы л дан концерт,

м. ВОЛЬНО».

Показывает Ростов-на-Дону
Вторник, 29 декабря.

10.00—Программа передач. 10.05 
— Новости. 10.15 — Для детей. 
«Карлик Нос». Телевизионный 
спектакль по сказке В. Гауфа.
11.15—Для школьников. Пионер
ский концерт. Передача из Кие
ва. 11.45 — «Шаги пятилетки»,
12.15—Новости. 16.45—Программа 
передач. 16.50—Новости. 17.00 — 
Цветное телевидение. «Метеор на 
ринге». «Дядя Миша». Мультипли 
кацнонные фильмы для детей.
17.30—«В кругу семьи». Телеви
зионный журнал. 18.00—Новости. 
18.05—День Дона. 18.30—«Ленин
ский университет миллионов». 
«Технический прогресс и автома
тизация». 19.00—Цветное телеви
дение. «Бриллиантовая рука». 
Художественный фильм. 20.35 — 
«Время». Информационная прог
рамма. 21.00—«У Дона, у реки...». 
Премьера фильма-концерта Ро
стовской студии телевидения.
21.30—«Международная програм
ма». Ведущий — политический 
обозреватель Центрального теле
видения и Всесоюзного радио 
А. Потапов. 22.15—«В эфире — 
«Молодость». «Счастливого пути!» 
23.10—Новости.

Среда, 30 декабря.

10.00—Программа передач. 10.05 
Новости. В дни школьных ка

никул. 10.15 — «Дети капитана 
Гранта». Художественный фильм. 
11.45—«С Новым годом, ребята!». 
Концерт. 12.25—Новости. 12.30 — 
«Вы нам писали...». Из предново
годней почты. 17.00— Программа

передач, 17.05—Новости. 17.10 — 
«Великий Союз». К 48-й годовщи 
не образования СССР. 17.35—«От
чизна моя». Концерт. 17.50—День 
Допа. 18.05—«Наедине со словом». 
Читает народный артист СССР 
И. Ильинский. Фильм-копцерт. 
18.55—Фестиваль искусств «Рус
ская зима». Балет II. И. Чайков
ского «Лебединое озеро». Спек
такль Государственного академи
ческого Большого театра Союза 
ССР. В антракте—«Время», Ин
формационная программа. 22.20 
«К итогам фестиваля спортпвпых 
фильмов». 23.00—Новости.

Четверг, 31 декабря
10.00—Программа передач. 10.05 

Новости. В дни школьных кани
кул. 10.15—Цветное телевидение.
«Снежная королева». Художест
венный фильм. 11.40— «Весе., ^ , 
мелодии и чудесные превраще
ния». Концерт. 12.40 — Новости.
17.00—Программа передач. 17-05 
—Новости. 17.15—Цветное телеви 
денпе. «Зи м н и й  хоровод». Телеви
зионное обозрение. 18.00— «Стра
на предновогодняя». Общесоюз-. 
ный репортаж. 18.40—«С наступа
ющим Новым годом». 18.55—Кон
церт мастеров искусств. 19.45 — 
Программа цветпого телевидения... 
21.00 — «Время». Ипформациои--. 
пая программа. 21.30 — «Семья 
как семья». Телевизпоппый ху-. 
дожественный фильм, 22.40—Цвет 
пое телевидение. «Бушует Марга 
рита». Телевизионный му зыка л г, 
ный фильм. 23.50—«С Новым го
дом, товарищи!». Поздравления 
советскому народу. 00.05—Ново
годний «Голубой огонек».

ЦИМЛЯНСКОМУ 
ВИНСОВХОЗУ 

требуются: 
проводники для сопровождения 
продукции, 
грузчики.
Обращаться в отдел кадров сов

хоза.
Администрация.

Меняю двухкомнатную изоли
рованную «вартиру, 32 кв. м., со
всеми удобствами, в г. Волгогра
де, на двух- или трехкомнатлую 
квартиру в г. Волгодонске. Обра
щаться: г. Волгодонск, ул.
М.-Горького, дом 81, кв. 30.

НАШ АДРЕС: г. Волгодонск, улица Волгодонская, 12, редак
ция газеты «Ленинец».

ТЕЛЕФОНЫ: зам. редактора, ответственного секретаря, отдечГ 
лов промышленности и писем— 24-24; сельхозотдела — 26-44; 
бухгалтерии —  24-49; типографии —  24-74.
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